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ФЛАГИ В ГОСТИ К НАМ «В 2007 году мы отк-
роем 15 новых гостиниц, а в следующем — уже 100, это
фактически новая гостиница каждые три дня»,— делит-
ся планами развития гостиничного бизнеса в Москве за-
меститель столичного мэра Иосиф Орджоникидзе.

Участники рынка настроены менее оптимистично. По
их мнению, планам мэрии вряд ли суждено сбыться в за-
данные сроки. Для этого уже сейчас под строительство
отелей должно быть выделено гораздо больше площадок,
нежели фактически оформлено сейчас.

Сложности с утверждением предпроектной документа-
ции в столице по-прежнему испытывают едва ли не все де-
велоперы вне зависимости от той ниши рынка недвижимо-
сти, в которой они работают. Одним именем, даже всемир-
но известным, открыть двери необходимых кабинетов не
удается. По мнению участников рынка, к 2009 году в сто-
лице гостиниц станет больше, но не на 115, а на 30–40
объектов. Среди них отелей под брэндом западных гости-
ничных сетей — меньше десятка. Главная причина мед-
ленного развития международных гостиничных сетей в
России — это отсутствие подходящих под строительство
гостиниц участков, а также огромное количество админи-
стративных барьеров, предъявляемых к девелоперам.

Ведь иностранные гостиничные сети не планируют
вкладывать свои деньги в российскую недвижимость. Их
бизнес — управлять, а не строить. А вот управлять в Мо-
скве (да и в других городах страны) им пока особо нечем.

«Приход в Россию западных гостиничных сетей совпал
с поворотным в их стратегии развития моментом. Сети
начали продавать собственное имя и на франшизе, а так-
же на управлении гостиничным бизнесом,— объясняет
Вадим Прасов, вице-президент Федерации рестораторов
и отельеров.— Отели под известными именами принад-
лежат другим собственникам. От западных гостиничных
сетей у них в большинстве случаев только имя и управля-
ющая компания. Сети редко вкладывают в недвижимость
собственные деньги».

Последнее утверждение справедливо для мирового
рынка отельеров вообще и для России особенно. Высо-
кая взяткоемкость строительного бизнеса в Москве про-
сто не позволяет сетевым компаниям даже думать о соб-
ственных инвестициях в строительство — перспектива
быть замешанным в коррупционном скандале сводит на
нет все экономические резоны подобного мероприятия.

Высокая себестоимость строительства, вызванная как
коррупционной составляющей, так и дороговизной строй-
материалов (большую часть внутренней отделки прихо-
дится импортировать), привела к тому, что отели класса
«две-три звезды» в Москве вообще не строят.

№59 ВТОРНИК 10 АПРЕЛЯ 2007 ГОДА / КОММЕРСАНТЪ BUSINESS GUIDE / 33

ШИРОКО ЗАКРЫТЫЕ ДВЕРИ ПАРАДОКСАЛЬНАЯ ВЕЩЬ — ЗАПАД-
НЫЕ ГОСТИНИЧНЫЕ СЕТИ, РАСПОЛАГАЮЩИЕ СОТНЯМИ, А ТО И ТЫСЯЧАМИ ОБЪЕКТОВ ПО ВСЕМУ
МИРУ, ПРЕДСТАВЛЕНЫ В РОССИИ ПАРОЙ-ТРОЙКОЙ ОТЕЛЕЙ. И ЭТО НА ФОНЕ ВЗРЫВНОГО СПРОСА
НА КАЧЕСТВЕННЫЕ ГОСТИНИЧНЫЕ УСЛУГИ В РОССИЙСКИХ ГОРОДАХ И СЛОЖИВШЕГОСЯ БОЛЕЕ
ВЫСОКОГО, ЧЕМ В ЕВРОПЕ, УРОВНЯ ЦЕН НА НИХ. ПО ПРОГНОЗАМ ЧИНОВНИКОВ, В 2008 ГОДУ
ТОЛЬКО В МОСКВЕ КАЖДЫЙ ТРЕТИЙ ДЕНЬ БУДЕТ ОТКРЫВАТЬСЯ НОВЫЙ ОТЕЛЬ. ОДНАКО ТОЛЬКО
ЕДИНИЧНЫЕ ПРОЕКТЫ БУДУТ НОСИТЬ ИМЕНА ИЗВЕСТНЫХ ЗАПАДНЫХ СЕТЕЙ. ОЛЬГА СОЛОМАТИНА

ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

POKROVKA SUITE HOTEL УЖЕ В МАЕ ЗАРАБОТАЕТ

ПОД УПРАВЛЕНИЕМ MAMAISON HOTELS & APARTMENTS ВА
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